

Publicado : El 07 de enero del 2012  
Columna : Globalización con Equidad  
Diario : La Primera



### **Urge innovación para los más pobres**

Javier Llamaza, AIS

Los países como el Perú, reconocen los derechos de propiedad intelectual como las patentes, como un incentivo importante para el desarrollo de nuevos medicamentos, vinculando los costos de las actividades de investigación y desarrollo (I+D) al precio de manufactura del producto, con el objeto de que las farmacéuticas recuperen su inversión y se incentive la innovación.

En consecuencia, cada vez que pagamos el alto precio por un medicamento innovador, estamos reconociendo e incentivando la I+D, que supone, debe orientarse a mejorar los tratamientos existentes o desarrollar tratamientos para las enfermedades que no tienen.

Sin embargo, el resultado de los últimos años demuestra que el número de medicamentos nuevos que ingresan al mercado se ha reducido, -de 49 que ingresaron en 1997 a 25 en el 2009-, asimismo, la mayor parte de las investigaciones se orientan a enfermedades o condiciones que le resultan más lucrativas como por ejemplo los medicamentos para estilos de vida; como la calvicie, arrugas o para reducir el peso, cuyos precios solo pueden ser pagados por determinados segmentos de la población.

Como resultado tenemos que el modelo de incentivo a la innovación que los ciudadanos y ciudadanas pagamos no está resolviendo los problemas de salud que más nos aqueja, aun la tuberculosis, el Chagas o la malaria, no terminan siendo resueltos, y no tienen aportes innovadores provenientes de las industrias a quienes financiamos la I+D, la situación es peor si nos referimos a formulaciones para niños cuyos tratamientos difícilmente se encuentran disponibles, y provienen de los esfuerzos de organizaciones de ayuda.

Mientras sigamos aceptando este modelo de incentivo a la I+D, que vincula los costos de la investigación y desarrollo (I+D) al precio del producto, los nuevos medicamentos que ingresen al mercado estarán orientados a los mercados que le sean más lucrativos, donde las farmacéuticas puedan ver el retorno de su inversión, situación que no sucedería en la poblaciones más pobres con limitada capacidad de pago.

Ver en: [http://www.diariolaprimeraperu.com/online/columnistas-y-colaboradores/urge-innovacion-para-los-mas-pobres\\_102709.html](http://www.diariolaprimeraperu.com/online/columnistas-y-colaboradores/urge-innovacion-para-los-mas-pobres_102709.html)